



CONJECTURES
 SUR UN
BAS-RELIEF DU MUSÉE SAINT-PIERRE,
REPRÉSENTANT MERCURE.

On voit au Musée lapidaire de notre ville un ouvrage remarquable de la sculpture antique (1). C'est un bas relief qui représente un Mercure de 3 pieds 4 pouces de hauteur. Le dieu debout, et vu de face est nu, car on ne peut appeler du nom de vêtement le long manteau drapé qui pend de ses épaules. Sa tête est surmontée de deux ailes qui se rattachent au *petasus*, sa coiffure ordinaire, assez mal conservée ici : ses pieds, fort endommagés aujourd'hui, ne paraissent pas avoir été pourvus de ces appendices, ainsi qu'on l'observe fréquemment ailleurs. De la main gauche il tient le caducée, son attribut caractéristique, sur lequel il semble s'appuyer ; la

(1) Au n° XL.